



DESDE EL 31 DE MARZO SÓLO TIENEN CUATRO COMISIONADOS DE SIETE

Con 800 asuntos por votar, el Inai cumple un mes paralizado

Embestia. AMLO ha atacado reiteradamente al Instituto; Morena incumplió nombramiento para quórum

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (Inai) cumplió un mes sin sesionar por la falta de nombramientos de comisionados y con un acumulado de 800 asuntos pendientes de votación.

Desde el pasado 31 de marzo, el órgano autónomo se quedó con cuatro de siete integrantes, debido a que en el Senado no se alcanzó el consenso para designarlos, luego del veto del presidente Andrés Manuel López Obrador a dos personas que ya habían sido elegidas.

El mandatario nacional pidió el 28 de abril pasado a los senadores de Morena que impulsen la desaparición del Inai, para que sus funciones sean absorbidas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

La solicitud de López Obrador se

Morena da visto bueno al nuevo INE

El nuevo Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) y su nueva consejera presidenta, Guadalupe Taddei, tienen un voto de confianza por parte de Morena para organizar las próximas elecciones de 2024, señaló ayer el presidente nacional del partido, Mario Delgado.

A través de un comunicado, Morena indicó que la nueva dirigencia del INE ha mostrado desde el inicio otros valores y ganas de hacer las cosas diferente, como alinearse a la política de austeridad de la 4T.

Durante la administración del ex consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, el presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena lo llenaron de críticas, al acusarlo que no se alineaba con su política de austeridad y de vincularlo al movimiento conservador.

En este sentido, Delgado calificó como "muy positiva" la actitud de la consejera presidenta, quien, hace unos días, anunció que reducirá su salario pues, dijo, a diferencia de los consejeros del pasado, ella no violará

la Ley para ganar más que el primer mandatario.

"Los otros defendían su salario más que a la democracia, siempre se comportaron con frivolidad, parecía que los movía el dinero, así que aplaudimos este cambio radical", dijo.

"Con la salida de Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, aplica el dicho de que muerto el perro se acabó la rabia. Afortunadamente, ya se fueron estos personajes que durante todo su mandato actuaron como empleados de los conservadores. Ahora, creo que el INE tiene otro ambiente" agregó. / MARCO FRAGOSO

dio después de que la mayoría morenista rompiera con un acuerdo para nombrar a un comisionado del instituto y éste pudiera volver a operar, lo cual generó un conflicto que derivó en la toma de tribuna de la oposición y que los miembros del partido guinda sesionaran en una sede alterna y aprobaran varias reformas.

Sin embargo, el historial de señalamientos contra ese organismo de rendición de cuentas data desde el inicio de su administración, en 2018.

En su cuarta conferencia mañanera, el 7 de diciembre de 2018, el titular del Ejecutivo federal dijo que tenía otros datos sobre el funcionamiento del Inai.

"Cuando inicia el Instituto de la Transparencia, allá, por el año 2002, 2003, la primera decisión que toma es mantener bajo reserva, es decir, ocultar la información sobre la condonación de impuestos que hizo el Gobierno federal de grandes contribuyentes que, por cierto, se vence ahora el plazo en el 19. La primera

A la fecha tenemos más de 3 mil recursos en sustanciación, de los cuales, más de 800 están listos para ser votados, con lo que se vulnera el ejercicio pleno de los derechos que tutelamos"

BLANCA LILIA IBARRA

Comisionada presidenta del Inai

decisión importante", indicó.

El mandatario ha calificado a los comisionados de que "se alquilaban como alcahuetes, tapaderas, simuladores", hasta el punto de que el pasado viernes, en medio de la crisis por no poder operar, encargó la tarea a los senadores de buscar la forma de desaparecer ese organismo y pasar sus funciones a la ASF.

En respuesta, ayer la comisionada presidenta Blanca Lilia Ibarra dijo que en total hay 3 mil recursos en sustanciación, de los cuales 800 están listos para someterse a votación, pero no será posible hasta que se nombre a uno de los tres integrantes de ese órgano.

"Hoy se cumple un mes sin que el Pleno del Inai pueda sesionar por la falta de quórum legal", dijo la comisionada presidenta sobre la parálisis que vive el organismo autónomo.

El Inai ingresó una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para solicitar que se ordene al Senado el nombramiento de los comisionados faltantes. / 24 HORAS



PERIÓDICO



PÁGINA

6

FECHA

02/05/2023

SECCIÓN

LEGISLATIVO